

# Le Sénat nous appartient aussi.

**PARTIE 2**

**VOTE 13/16 AVRIL**



**« Je n'ai jamais été  
aussi fière d'être une  
élu(e) écologiste »**

Alice Coffin

# EDITO

Envoyées par sms ou chuchotées à l'oreille, deux phrases.

Deux phrases parmi celles que j'ai le plus entendues pendant cette campagne.

La première : “ Je trouve ta candidature super, cela serait génial que tu sois au Sénat, mais je me suis engagée auprès de... ” (Variante : “ mais je suis de la motion xxx alors je vais voter xxx ”).

La seconde : “Mais si on n'est pas adhérent·e EELV, on ne peut pas voter pour toi ?”.

Que répondre ? Que j'ai espoir dans le choix démocratique et informé des adhérent·es EELV de Paris. Que le travail, l'investissement et le courage parfois l'emportent.

Les militantes écologistes, féministes, antiracistes qui m'accompagnent ont tout donné pour fournir des informations, un programme, de l'énergie (vous les retrouverez sur [alicecoffin.fr](http://alicecoffin.fr)). Les soutiens ont été très nombreux. Mais je sais aussi la force des motions, la force des consignes.

J'ai trouvé formidable l'objectif des 1 million de sympathisant·es affiché après le dernier Congrès. Mais nous ne pourrons jamais les atteindre, si nous ne privilégions pas des élu·es aux attaches très fortes avec les mouvements de lutte. Vous savez, cette

« Je me permets juste de souligner que j'ai trouvé formidable l'objectif des 1 million de sympathisant·es affiché après le dernier Congrès. Mais nous ne pourrons jamais les atteindre, si nous ne privilégions pas des élu·es aux attaches très fortes avec les mouvements de lutte. »



# EDITO

fameuse “ complicité ” entre élu-es de certaines assemblées et des mouvements qui terrorisent le pays qu'à dénoncée Gérald Darmanin. Revendiquons-la cette complicité. Non pas avec des mouvements qui terrorisent le pays comme le ministre de l'Intérieur les appelle, mais avec toutes celles, tous ceux qui luttent dans les rues, dans les champs, sur les réseaux sociaux.

Je ne vois d'efficacité et de changement qu'en cette alliance. Ainsi qu'en une alliance prolongée et resserrée entre les partis de gauche. J'avoue être atterrée, à l'heure où l'intersyndicale nous montre le chemin de l'union, à l'heure, où l'on ne cesse de nous répéter que tout ça va finir avec l'extrême-droite au pouvoir, qu'on puisse penser se

passer de la NUPES. Elle ne devrait être qu'un commencement. Le seul obstacle à notre terrassement progressif par les forces du libéralisme et de l'extrême-droite, c'est l'inefficacité des partis de gauche. Remédions-y dès ces élections.

En tant qu'élue, je n'ai aucun souci à donner beaucoup de ma personne, je reçois un nombre infini de menaces. Mais cela aiderait tellement que vous nous envoyiez, à moi, à toutes celles, tous ceux qui se battent, un peu de courage. Un signe qui veut dire que cela vaut le coup de perdre nos boulots pour ces combats - cela a été mon cas. Un signal qui montre qu'EELV, même lorsqu'il s'agit des sénatoriales, ose comme si souvent dans son histoire, et dans la récente actualité, des pratiques différentes des autres partis.

À vos votes !

Alice Coffin



# MERCI



**Merci aux 150 personnes qui nous ont rejoint.es lundi 3 avril pour la présentation de ma candidature.** Ce rassemblement fut l'occasion de revenir sur 4 points qui définissent mon action politique et sur la nécessité de changer le rapport que les élu-es ont, trop souvent, au pouvoir. J'ai aussi insisté sur les dernières déclarations de Gérald Darmanin qui font des écologistes des ennemis de l'intérieur. Une première en Europe. Face à ces propos, une seule solution pour les écologistes, assumer un rôle de fer de lance du combat contre l'extrême-droite. ▼

Merci aux adhérent.es des groupes locaux du 5<sup>e</sup>, 6<sup>e</sup>, 13<sup>e</sup> et 14<sup>e</sup> arrondissement de s'être réuni-es vendredi 7 avril dans le 6<sup>e</sup>, et à celles et ceux des groupes locaux de 8<sup>e</sup>, 16<sup>e</sup> et 17<sup>e</sup> et 18<sup>e</sup> samedi 8 avril après-midi dans le 10<sup>e</sup>.

**Le mouvement que nous avons initié ensemble lundi dernier doit permettre à EELV d'occuper une place bien plus importante dans les médias. Retrouvez la revue de presse ici ►**

Bien entendu, je me tiens à votre disposition si vous avez des questions.



[ CLIC ]

**Revoir en intégralité ma présentation de candidature du lundi 3 avril.**



**Et si vous n'avez que quelques minutes :**

- L'écologie en tant que rapport de force
- Prendre la parole suite à un féminicide
- Criminalisation des militant-es écolos
- Syndicats et mouvement des retraites et NUPES



- **Mon entretien avec un adhérent EELV > Le Podcast**
- **Popol Talks #5 : Alice Coffin**

**Revue de presse**

- Têtu
- Public Sénat



JE VOUS PROPOSE DE  
POSER ICI 4 THÈMES QUI  
PARLENT DE L'ÉLUE QUE  
JE SERAI AU SÉNAT

Écologie partout,  
injustices nulle part !

# #1 Écologie

---

# #2 Démocratie

---

« Il ne peut pas y avoir de fact-checking de chiffres ici sinon on ne s'en sort pas mes chère·es collègues » (Vice-Présidence de l'Assemblée nationale).

# #3 Média

---

« La neutralité c'est la subjectivité des dominants » : repenser le journalisme

# #4 Engagement

---

« Engagez-vous qu'ils disaient » : une grande loi est nécessaire pour protéger les militant·eset toutes les personnes dont le travail bénévole profite à l'ensemble de la société et vient pallier le recul de l'État.

## MES CONVICTIONS & PRIORITÉS

# #1 Écologie

“ Anti, anti, anti capitalistes ! ”. J’ai crié cela avec beaucoup d’entre vous dans les rues de Paris ces derniers jours. Au-delà du slogan, une évidence. L’écologie est une lutte. Pour la planète, pour notre eau, pour notre air, pour les animaux. Mais aussi pour la justice sociale, sans laquelle il n’y a pas de justice environnementale, pour citer les mots de Zakia Khattabi, ministre belge du climat et coprésidente pendant quatre ans du parti belge Écolo, promouvant une écologie qui inclut les quartiers populaires et les luttes anticoloniales.

C’est aussi la conviction qui a animé le projet de Green New Deal détaillé par Naomi Klein et Alexandria Ocasio-Cortez. Ou encore, ici en France, “l’écologie pirate” de Fatima Ouassak avec la conviction que le combat écologiste passe aussi par celui de la liberté de circulation des êtres humains sur cette planète.

### PROPOSITIONS :

► **#1 Construire la sécurité sociale écologique du XXI<sup>e</sup> siècle et appliquer les préconisations du rapport initié par le groupe écologiste au Sénat. Pour sortir d’un système seulement fondé sur le soin et l’orienter aussi vers la prévention, pour prendre en considération qu’un quart des**

**décès dans le monde sont liés à des questions environnementales. (8000 morts liées à la pollution à Paris en 2022).**

► **#2 Lutter contre les lobbies économiques et supprimer les financements climaticides. (À Paris, c’est l’action que je mène notamment au sein de certaines institutions culturelles encore trop financées par des mécènes telles certaines industries pétrolières ou des banques).**

► **#3 Faire reconnaître le chlordécone comme crime écocide et mieux organiser les tests pour la population afro-caribéenne de Paris.**

## MES CONVICTIONS & PRIORITÉS

# #2 Démocratie

*L'art du mensonge politique* n'est pas nouveau. Il aurait même été aperçu dès 1733. C'est le titre d'un livre de Jonathan Swift paru cette année-là.

Deux constats depuis que je suis élue.

Non, il n'est pas nécessaire de mentir en politique. Je n'ai jamais raconté un bobard, et je n'ai jamais entendu mes collègues écologistes mentir pendant le Conseil de Paris.

Oui, les mensonges sont omniprésents en politique. Prononcés en toute décontraction pendant certaines sessions. J'en ai été régulièrement la cible.

Au-delà du mensonge, il est nécessaire de refonder nos pratiques, y compris lorsqu'il est question de candidatures électorales. Cela ne passe pas seulement par un changement de régime ou de législations. Parmi les comportements à révolutionner il y a ceux de l'endogamie, de la reproduction à l'infini des mêmes corps politiques.

À ce titre, une remarque. Nous, écologistes, sommes d'habitude plus vigilant.e.s que d'autres partis. Pas au Sénat, où notre groupe est bien plus masculin que d'autres. Il y a eu un appel au rajeunissement et à la

féménisation pour ces élections. En revanche, nulle mention de la nécessité de porter des candidatures antiracistes. Le groupe écolo était déjà constitué uniquement de personnes blanches, et comme l'a souligné l'Observatoire des violences racistes en politique, parmi les candidatures parisiennes, ne figure aucune personne racisée.

### PROPOSITIONS :

► **#1 Fact-checker les assemblées politiques ! Pendant le débat sur les retraites, une vice-présidente de l'Assemblée a expliqué qu' "il ne peut y avoir de fact checking des chiffres ici". Pourquoi pas ? La parole des politiques est, par exemple, vérifiée lors des débats télévisés, le mensonge devrait aussi être épinglé dans les assemblées.**

► **#2 Rendre obligatoire pour les écologistes la présence de candidat·es racisé·es et antiracistes. Avec le racisme bruyant contre certains parlementaires, illustré par les propos tenus contre Carlos Martens Bilongo, il n'est plus envisageable de ne pas s'y engager.**

## MES CONVICTIONS & PRIORITÉS

### #3 Média

J'ai été pendant une dizaine d'années journaliste, en charge de la rubrique " Médias " du quotidien 20 minutes. J'y ai aussi été déléguée syndicale et déléguée du personnel. Dans tous les groupes militants auxquels j'ai participé, je me suis aussi occupée du " mediactivisme ", pratique qui consiste à travailler sur le récit journalistique pour en expliciter et déjouer les mécanismes.

Je le constate chaque jour en tant qu'élue de la mairie du 12<sup>e</sup> arrondissement et militante écologiste : nous manquons d'une réflexion sur le journalisme. Les récits journalistiques, le fonctionnement même de l'industrie médiatique ne permettent ni une bonne pratique politique à Paris, ni l'émergence d'un discours écologiste efficace.

Le 12<sup>e</sup> arrondissement, c'est 140.000 habitant-es. En France, des villes de cette taille bénéficient d'un quotidien dédié à leur actualité. À Paris, l'information locale est profondément déficiente. Le nombre de journalistes dédié-es à enquêter sur ce qu'il se passe dans cette agglomération est extrêmement réduit. Or, ce travail d'enquête est fondamental.

Pour les écologistes, un exemple éloquent, celui de Vincent Bolloré. Un homme à la tête d'un empire médiatique qui a encouragé

l'émergence de figures d'extrême-droite. Mais aussi un homme à la tête d'industries qui provoquent des écocides, en particulier dans des pays du continent africain. Lutte contre les discours médiatiques d'extrême-droite et lutte écologiste sont profondément liées.

#### PROPOSITIONS :

► **#1 Aider l'information de proximité, en particulier dans les arrondissements parisiens, en modifiant le système d'aide aux médias locaux indépendants.**

► **#2 Imposer l'indépendance des journalistes dans les rédactions pour contrer l'influence grandissante des industriels (en conditionnant par exemple les aides à la presse à une organisation qui garantisse le contrôle des journalistes sur leur media).**

► **#3 Constitutionnaliser l'information comme un bien public, et créer une structure plus puissante que l'Arcom (ex CSA) dont les prérogatives s'étendraient aussi à la presse écrite et aux réseaux sociaux.**

## MES CONVICTIONS & PRIORITÉS

# #4 Engagement

Je suis une activiste et je sais ce que signifie perdre son emploi à cause de ses engagements. Cela m'est arrivé. Plusieurs fois. Je suis entourée de personnes parfois beaucoup plus âgées que moi, à qui nous devons tant. Parce qu'elles ont milité pour l'IVG, parce qu'elles ont pallié le silence et l'inaction criminels de l'État au moment de l'épidémie du sida, parce qu'elles ont pratiqué la désobéissance civile écologiste. La plupart de ces personnes vivent désormais, après tant de services rendus, dans la précarité.

Je suis aussi entourée de personnes plus jeunes que moi, dont les engagements font peur aux recruteurs et empêchent de trouver un emploi. Là encore, militantisme rime avec pauvreté.

Je travaille beaucoup avec des militantes d'autres pays européens (de l'Ukraine au Royaume-Uni). Toutes sont sidérées par la charge qui pèse sur les bénévoles sans contreparties en France (seules 10,6 % des associations ont recours à de l'emploi salarié, on estime que les associations utilisent les compétences de près de 22 millions de bénévoles actifs et actives).

### PROPOSITIONS :

- ▶ **#1 Une grande loi pour protéger économiquement les personnes qui s'engagent dans la société au bénéfice de l'intérêt général.**
- ▶ **#2 Favoriser la culture d'une philanthropie de gauche particulièrement faible en France.**
- ▶ **#3 Protéger l'emploi des aidant-es : permettre le maintien d'une pension de retraite identique à ce qui aurait été perçu sans la diminution imposée par l'aide fournie à un proche, octroyer des trimestres automatiques.**
- ▶ **#4 Revaloriser l'engagement syndical en revenant sur les dispositions de suppression des CHSCT.**

## MES CONVICTIONS & PRIORITÉS

# Quelques autres propositions...

---

- ▶ **Addiction** : étendre les salles de consommation à moindres risques à Paris et dans les villes limitrophes
- ▶ **Alimentation** : expérimenter la sécurité sociale alimentaire
- ▶ **Éducation** : lutter contre la fermeture des classes, la liquidation de l'école publique et la concurrence déloyale des écoles privées
- ▶ **Féminisme** : appliquer les recommandations de l'Observatoire des VSS (Violences Sexistes et Sexuelles) en politique
- ▶ **Justice sociale** : limiter l'écart des salaires
- ▶ **Logement** : proposer un pourcentage minimum de BRS (Bail Réel Solidaire) public par commune en fonction de données socio-économiques
- ▶ **Médecine** : investir dans l'installation des jeunes médecins spécialisés
- ▶ **Transports** : s'assurer que les personnes en situation de handicap paieront un tarif égal aux autres en intégrant le dispositif PAM (Pour Aider à la Mobilité) au Pass Navigo
- ▶ **Rénovation thermique** : éco-rénover un million de logements et plus de 50 millions de m<sup>2</sup> de commerces, bureaux, hôtels, équipements publics d'ici 2050
- ▶ **Violences policières** : interdire les lanceurs de balles de défense 40 mm et les grenades lacrymogènes GLI F4

# LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS

## **Mercredi 12 avril · 19h30**

Débat entre les candidat·es.  
En présentiel et en ligne sur Zoom.  
Le collègue homme débutera,  
suivi du collègue femme.  
Temps de parole  
par candidat·es : 8 minutes.  
3 minutes d'introduction libre,  
3 minutes, question identique à tous·tes,  
2 minutes de conclusion libre.

## **Du jeudi 13 avril à 8h au dimanche 16 avril à 20h**

Vote consultatif des militant·es via la  
plateforme en ligne.  
Les informations seront transmises  
par mail aux adhérent·es.

## **Dimanche 16 à 20h**

Dépouillement avec  
une représentante de l'équipe

## **Vendredi 9 juin**

Réunion des conseiller·es  
municipaux en vue d'élire les  
délégué·es qui prendront part au  
vote pour élire les sénateur·ices

## **Dimanche 24 septembre**

Élections sénatoriales

# Le Sénat nous appartient aussi.

Rendez-vous pour le  
débat du 12 avril, et  
pour le vote consultatif  
du 13 au 16 avril.

À bientôt !

